

# CURIA GENERAL

## PREMIOS DE MISIONES 2010

Roma, 30 de Julio de 2010

*A todos los miembros de la Congregación de la Misión*

Queridos Hermanos,

¡Que la gracia y la paz de Nuestro Señor Jesucristo llenen sus corazones ahora y siempre!

En el contexto del 350 Aniversario de la muerte de nuestros Fundadores y de la importancia de “Caridad y Misión”, y teniendo en cuenta el ejemplo de San Justino de Jacobis en cuya fiesta presentamos los Premios, anuncio a la Congregación en el mundo entero los cinco proyectos que han recibido el **Premio de Misiones 2010**. Quiero dar las gracias a los participantes en este concurso por su creatividad misionera en su labor de evangelización de los pobres. Espero que los proyectos presentados ayuden a estimular la creatividad misionera entre los cohermanos en otras Provincias.

He aquí una breve descripción de cada uno de los proyectos:

### **Curitiba, Brasil**

#### **Proyecto de reavivar Fe y Vida junto a los pequeños agricultores del Distrito de Jaciaba, Prudentópolis, Paraná**

La Parroquia São João Batista de Prudentópolis, Diócesis de Guapuava, estado de Paraná, es asistida por cuatro sacerdotes vincencianos de la Congregación de la Misión, de la Provincia de Curitiba. Tiene una extensión territorial de 2.307,897 km<sup>2</sup> y está formada por setenta y nueve comunidades (capillas) que distan en media 40 km de la sede parroquial, con carreteras de las cuales un 50% es de cascajo, un 40% de tierra y un 10% de asfalto.

La Parroquia está subdividida en diez sectores pastorales para que los Misioneros las asistan mejor. El Distrito de Jaciaba tiene dos sectores: Jaciaba y Erva Fraqueza, con veintitrés comunidades, de las cuales la más cercana dista 50 km de la sede y la última 113 km, y a las que se llega con muchísima dificultad. Cuando llueve se puede llegar sólo a pie o a caballo.

El Distrito tiene una población estimada de cinco mil habitantes, que viven del cultivo de judías, maíz y arroz. La población sufre un proceso gradual de empobrecimiento material y espiritual, víctima de la ausencia de una política agrícola adecuada a los trabajadores de la agricultura familiar, que viven y trabajan en propiedades pequeñas.

Cada año, porque la gente migra para los centros urbanos, en búsqueda de mejores condiciones de vida, las comunidades quedan siempre más vacías, especialmente de jóvenes y adolescentes. La juventud rural no tiene perspectivas de futuro en la pequeña propiedad, por falta de apoyo político y técnico y sobre todo de organización de los pequeños agricultores en asociaciones y cooperativas.

Por este fenómeno de éxodo rural, las comunidades (capillas) quedan sin estructuras, las actividades pastorales y muchos otros servicios pierden el vigor y sus objetivos. Las familias sufren el proceso de disgregación a causa del alcoholismo, las drogas, la violencia, la prostitución y el desarreglo en las costumbres.

En el momento presente, la Parroquia tiene el proyecto de formación bíblico-pastoral y de capacitación de liderazgos para los diversos tipos de pastorales, los movimientos y asociaciones, intentando una gradual promoción integral de todos los cristianos católicos dentro de la propuesta del Documento de Aparecida, fruto de la V Conferencia de Obispos de América Latina y Caribe.

Este proyecto ofrece: un Curso de Teología para laicos(as); una Escuela Bíblica con ocho etapas; un Curso de Postgrado en Filosofía y valores humanos, éticos y cristianos; pequeños cursos y encuentros de formación y capacitación para catequistas, coordinadores de las diversas modalidades pastorales, agentes de las Santas Misiones Populares (SMP) y coordinadores de consejos pastorales de comunidades, etc. Reavivar la Fe y la Vida de las personas, familias y comunidades que hacen parte del Distrito, para que, reorganizadas y reanimadas, vuelvan a participar activamente en la vida eclesial en sus comunidades e intenten diversificar los cultivos en sus pequeñas propiedades, en pro de una vida digna, sin necesidad de migrar para los centros urbanos.

**Colonia Betania**  
**Parroquia de San Vicente de Paúl**  
**Guatemala, Centroamérica**

***“Ay de mi si no evangelizara”***

Conscientes de que la evangelización es tarea fundamental del cristiano pero que al no haberse asumido con responsabilidad y amor, permitió que el pueblo desviara sus pasos hacia otras opciones alejadas del camino marcado por Jesús, nuestra parroquia, queriendo retomar el rumbo, desde hace 5 años, inició la organización parroquial para la consolidación de una pastoral de conjunto que partiendo de la formación de agentes de pastoral nos permitiera lanzarnos a una misión evangelizadora bajo el lema “¡Ay de mi si no evangelizo!”.

El trabajo misionero inició hace tres años cubriendo por etapas cada uno de los sectores en la Sede de bethania, creándose para el seguimiento “casas de misión” en residencias de los evangelizadores del sector.

En el presente año se hacen los esfuerzos para cristalizar los anhelos de que nuestra parroquia se convierta en una parroquia Misionera por excelencia con una labor evangelizadora permanente y sistemática para lo cual tenemos el proyecto de salir a evangelizar todas las sedes en el mismo mes a todos los sectores que hacen falta pero esto representa un gasto económico fuerte con el que nosotros no contamos y aunque los misioneros están dispuestos, necesitamos prepararlos para dicha misión.

***¿Cuál es la finalidad de proyecto?***

El propósito del Proyecto es formar a los evangelizados que como producto de las misiones se encuentran integrados en las “Casas de Misión” para convertirlos en Agentes de Pastoral e incrementar el contingente de misioneros formados que nos permita “ir y predicar el evangelio” en los sectores que aún no se ha cubierto, evangelizando a los bautizados que por una u otra razón se han alejado de la Iglesia y lograr que se integren al trabajo parroquial como verdaderos cristianos católicos, procurando despertar en ellos vocaciones sacerdotales y religiosas.

**El Alto, Bolivia**  
**Una Plataforma Móvil para Formación Vicentina por Internet**

- El proyecto está destinado principalmente para su uso en las misiones *ad gentes*, donde la tecnología y la infraestructura son generalmente rudimentarios.

- El proyecto está orientado principalmente a los nuevos medios — y se está aprovechando de la tecnología avanzada en una manera creativa.
- El proyecto es principalmente un programa de formación de laicos — especialmente JMV, AIC, SSVDP, y los líderes laicos de las parroquias de Mocomoco e Italaque pero los materiales y la tecnología también serán utilizados para el clero Vicentino y la formación del clero diocesano.

He estado experimentando con diferentes conexiones de los medios de comunicación social (Facebook y otras plataformas de redes sociales, Twitter, YouTube, Flickr), y la utilización de materiales de VinFormation como recursos para educar a grupos de jóvenes y los Misioneros Laicos Vicentinos de EE.UU. desde hace varios años. Trabajando como voluntario asesor técnico con los jóvenes aymaras que proporcionan trilingüe (aymará, Español, Inglés) unas noticias culturales y políticas en Bolivia, me han animado a pensar en digital, junto con la generación más joven de los bolivianos. Las necesidades formativas en el Altiplano son grandes, y las respuestas a esas necesidades están en su infancia tecnológica en la diócesis en su mayoría debido a la falta de experiencia y conocimiento debido a la escasez de tecnologías y cómo “rentable” ellas pueden ser. En Bolivia se desarrolla lentamente una infraestructura de Internet, sus zonas rurales se quedarán considerablemente por detrás de las regiones desarrolladas. Como los jóvenes de los sectores rurales siguen teniendo tanto las expectativas de la educación secundaria y de nivel universitario en la ciudad de La Paz, no de las experiencias formativas creciendo a buen ritmo. Formación en el carisma vicentino, las enseñanzas de la Iglesia, y la práctica pastoral son las necesidades identificadas en el Plan Pastoral Diocesano, y de nuestra propia comunidad, y los planes parroquiales. Este proyecto es una respuesta a todos estos niveles de necesidades y expectativas. La tecnología está disponible para ofrecer programas de formación de alta calidad en las zonas rurales y pobres hasta ahora inaccesibles. Preveo una unidad pequeña que sea fácil de transportar y armar, duradera y totalmente autónoma.

Este proyecto,

- Presenta la comunidad Vicentina como una comunidad contemporánea con una orientación hacia el futuro un lugar adecuado para vivir una vocación a la fraternidad o el sacerdocio, si Dios llama.
- Ofrece la oportunidad de demostrar la utilidad de la formación que está basada en Internet con una infusión de capital moderado, considerando el número de personas a los que puede llegar.

### *¿Qual es el la finalidad del proyecto?*

Proporcionar una formación continua Vicentina y Mariana a la Familia Vicentina y sus colaboradores en la Zona Norte de la Diócesis de El Alto, Bolivia, para aprovechar los recursos de la Familia Vicentina desde nuestros medios y experiencias.

### **Etiopía Misión Popular**

Teniendo en cuenta el 350 aniversario de San Vicente y de Sta Luisa de Marillac y el 150 aniversario de San Justino de Jacobis, a la Provincia de Etiopía le gustaría celebrarlo dedicándose durante un año a una misión popular en dos de los tres vicariatos de Etiopía ayudando a los ministros laicos y a los sacerdotes Diocesanos a que se interesen y se dediquen a una misión efectiva.

Muchas iglesias locales de Etiopía han desarrollado una preocupación excesiva por sus debilidades, sus problemas, y sus preocupaciones. Se están centrando principalmente en el pasado y se están cerrando a reconocer la fuerza que Dios ha derramado entre ellas para ser misión para este mundo.

Como herederos de San Vicente que reflexionan en los aniversarios de nuestros santos, esperamos durante este año centrarnos en la competencia y en la misión. Necesitamos trabajar para que los sacerdotes diocesanos y los laicos sean ministros competentes, compasivos, valientes y comprometidos. Esto quiere decir que necesitamos más ministros dispuestos a participar activamente en programas y en ministerios de las iglesias locales.

En la situación actual de Etiopía, son muchas las esperanzas que piden una misión. Por desgracia, en muchas de nuestras iglesias, crece la desesperación, ante la pérdida de fieles hacia otras denominaciones y ante el crecimiento rápido o ante la extensión de los mahometanos. Necesitan una inyección de esperanza que refuerce su fe.

Necesitamos que nuestras iglesias locales estén dispuestas a asemejarse al Buen Pastor. En la narración bíblica, Jesús se refiere al Buen Pastor como al que — con 99 ovejas en el redil — se fue al descampado áspero, a lugares rocosos, para buscar a la oveja que había perdido. Nuestro dilema, o mejor, nuestra oportunidad y nuestro compromiso con la misión popular es que con 50 ovejas en el redil hay otras 50 que se han perdido y a las que debemos devolver la esperanza y reavivar su fe.

En nuestra planificación de la misión popular a largo plazo, para nuestras iglesias locales, hemos pensado en cuatro pasos importantes y efectivos que se llevarán a cabo durante cuatro años. En este

tiempo queremos hacer con nuestros ministros laicos y con nuestros sacerdotes diocesanos lo siguiente:

- Desarrollar una valoración realista de la situación actual y del tamaño de nuestra iglesia con relación a otras iglesias.
- Adoptar decisiones fundamentales en cuanto a la dirección fundamental en el futuro.
- Estudiar nuestra fuerza con relación a las características centrales de otras iglesias efectivas y exitosas.
- Decidir los objetivos estratégicos que aumenten la efectividad de la misión a largo plazo.

Siguiendo estos pasos, será posible ayudar a los ministros laicos y a los sacerdotes diocesanos a desarrollar decisiones bien pensadas que construyan la fuerza de la parroquia central y que les permita que la parroquia sea decididamente misionera para la comunidad.

Cuando hablamos de planificación a largo plazo, después de un año de misión popular, se pasará la responsabilidad a los ministros laicos y a los sacerdotes diocesanos para atender la parroquia teniendo en cuenta los cuatro pasos. A intervalos, tanto los sacerdotes diocesanos como los ministros laicos organizarán sus propias recomendaciones en tres grupos: fuerza inicial real; fuerzas que se deben expandir; fuerzas fundamentales que habrá que introducir en el futuro. Esto quiere decir que la misión efectiva, exitosa, tiene que construirse sobre estas fuerzas que están bien asentadas, que tienen que ser fortificadas o que tienen que ser implementadas durante los cinco próximos años.

En general, nuestro compromiso con las misiones populares nos lleva a aumentar la misión efectiva y a equipar a los ministros laicos y a los sacerdotes diocesanos con el conocimiento y la capacidad necesarios.

## **Mozambique Parroquias-Misión**

Después de la independencia de Mozambique, en 1975, la mayor parte de misioneros extranjeros regresaron a su país de origen dejando muchas misiones abandonadas. Por muchos años varias parroquias de misión fueron atendidas por un solo misionero o por un laico, esta situación se prolongó hasta el año en que se firmaron los acuerdos de paz en 1994. A partir de este fecha, el numero de misioneros extranjeros y principalmente de nativos ha ido aumentando, sin embargo, aun esta lejos de resolver el problema de falta de misioneros. La Vice-Provincia de Mozambique, atiende 8 parroquias

y misión insertos en el campo con muchas comunidades cristianas y con grandes distancias, impidiendo una acción evangelizadora constante y eficaz, motivo por el cual, necesitamos unir fuerzas y conjuntar pensamientos y criterios en una acción vicentina de evangelización, donde misioneros vicentinos, laicos de las misiones y miembros de la Familia Vicentina se unan para despertar el espíritu misionero y fortalecer la acción evangelizadora.

En las cabeceras parroquiales existe una mejor atención pastoral y una acción evangelizadora mas constante, sin embargo, en varias o muchas comunidades cristianas que atendemos esta muy deficiente la estructura de comunión y participación de una Iglesia Ministerial, es triste ver que en estas comunidades cristianas no existe catequesis mucho menos un trabajo evangelizador constante. Como queremos tener catequistas que enseñen la doctrina cristiana, como queremos tener evangelizadores si no tenemos quien les anuncie la Palabra de Dios, necesitamos misioneros, misioneros consagrados en su vocación y misioneros laicos, necesitamos inculcar el espíritu misionero en los laicos de las Parroquias de misión que atendemos y de los miembros de la Familia Vicentina, para que todos, con un espíritu misionero renovado, emprendamos una nueva evangelización.

A este respecto, las misiones populares son un instrumento eficaz para inculcar el espíritu misionero en los laicos y consagrados. Las misiones populares son un método importante en la tarea evangelizadora de fortalecimiento de las comunidades cristianas.

Promover las misiones populares, es promover el espíritu misionero, es multiplicar los anunciadores de la Palabra de Dios, es cultivar la participación y comunión de los cristianos, es unir nuestras fuerzas y pensamientos en una acción evangelizadora común.

El objetivo es despertar el espíritu misionero y la unidad pastoral a través de las Misiones Populares en las parroquias-misión que atiende la Vice-Provincia de Mozambique para que podamos consolidar las Comunidades Cristianas en comunidades ministeriales.

Pido a Dios, que por intercesión de San Justino de Jacobis, nos conceda la gracia de continuar fortaleciendo nuestro espíritu misionero a lo largo del mundo entero donde estamos llamados a evangelizar especialmente a los más abandonados.

Su hermano en San Vicente



G. Gregory Gay, C.M.  
Superior General